

**9^E FESTIVAL INTERNATIONAL
DU DESSIN DE PRESSE
DE LA CARICATURE ET DE LA SATIRE**
DU 14 AU 18 OCTOBRE 2020

Vive la caricature ! Vive la Liberté de la Presse ! Vive le Festival !

Le Festival International du Dessin de Presse, de la Caricature et de la Satire se déroule à l'Estaque du 14 au 18 octobre 2020 avec la participation d'une dizaine de dessinateurs et caricaturistes dont les œuvres sont présentées à travers plusieurs expositions thématiques qui évoquent l'actualité chargée en événements de cette année.

Le 18 janvier 2020 disparaissait accidentellement notre Président Pierre GILLE.

L'année 2020 aurait été sûrement différente si Pierre avait encore été des nôtres car on peut aisément imaginer les contrepèteries qu'il aurait inventées avec les mots Covid, masques, pandémie ou confinement.

Il est donc légitime et indispensable, au moment où s'ouvre la 9^{ème} édition du Festival, de lui rendre hommage, ainsi qu'à toutes celles et tous ceux qui, depuis le premier jour, ont consacré de l'énergie de l'enthousiasme et de la peine à la réussite de cette manifestation culturelle et populaire.

Nous n'oublions aucun d'entre vous et nous vous en sommes reconnaissants .

Le Festival 2020 aurait très bien pu ne pas avoir lieu, comme des dizaines de rencontres autour du dessin et de la caricature, victimes directes des contraintes et des restrictions à la fois sanitaires et économiques.

Ce n'est pas le cas, même dans ces circonstances désolantes autant pour les victimes de la pandémie et que de la récession dans de nombreux domaines de l'activité économique. L'édition 2020 a bien lieu, en dépit de l'absence, en raison des conséquences des mesures anti-Covid, de plusieurs de nos amis dessinateurs qui nous faisaient l'amitié de partager leur talent avec le public marseillais.

Car il n'est pas question de renoncer pour tous ceux qui, comme la nouvelle équipe du FIDEP autour du Président Raymond LUBRANO, du Vice-président Bertrand DAULLÉ et du Directeur artistique Fathy BOURAYOU, s'efforcent de relever la tête et de maintenir cette manifestation marseillaise de la liberté d'expression, liberté tous les jours soumise à des menaces ou des atteintes répétées visant notamment les dessinateurs de presse.

Merci à tous nos partenaires de nous avoir permis de mener à bien ce projet dans des conditions difficiles.

Vive le Festival, Vive la Caricature, Vive la Liberté de la Presse !

L'équipe du FIDEP

